

CEMUSC

Coûts et méfaits de l'usage de substances au Canada

Séjours à l'hôpital et visites à l'urgence causés par l'usage de cannabis (2007-2020)

Au Canada, les méfaits associés à l'usage de cannabis sont en hausse et ont notamment augmenté pendant les deux premières années suivant la légalisation (2019-2020).

- Entre 2007 et 2020, le taux d'hospitalisations causées par l'usage de cannabis a augmenté de **120 %** et le nombre de visites à l'urgence, de **88 %**.
- Les taux étaient plus élevés chez les hommes que chez les femmes, ainsi que chez les 15 à 34 ans.

En 2020 seulement :



5 318

hospitalisations attribuables à l'usage de cannabis, principalement pour des problèmes mentaux et comportementaux comme des troubles psychotiques.



Urgence

37 341

visites à l'urgence attribuables à l'usage de cannabis, principalement pour des problèmes mentaux et comportementaux comme la consommation néfaste.

En 2019 et 2020, soit les deux premières années suivant la légalisation du cannabis :



Chez les personnes âgées de **0 à 14 ans**, le taux d'hospitalisations pour des problèmes mentaux et comportementaux et des blessures accidentelles était plus élevé.

60 %
24 %

Les hospitalisations attribuables à des blessures accidentelles ont plus augmenté chez les **femmes (60 %)** que chez les **hommes (24 %)**.



Urgence

Près de la **moitié (48 %)** des **visites à l'urgence** attribuables à des problèmes mentaux et comportementaux chez les 0 à 14 ans concernaient des intoxications aiguës.

Que devons-nous faire?

- Assurer une surveillance continue des méfaits et des indicateurs liés au cannabis (notamment la fréquence de consommation, la puissance des produits et le niveau général d'exposition) pour aider les gens à comprendre les risques que pose la consommation, surtout chez les jeunes.
- Élargir l'accès aux services en santé mentale et en usage de substances et lancer des campagnes de sensibilisation à l'usage de cannabis qui ciblent les jeunes.

Citation proposée

Malam, R., R. MacDonald-Spracklin, E. Biggar, A. Sherk, A. Ziv, R. Gabrys, ... et T. Stockwell. « Recherche quantitative originale – Tendances des hospitalisations et des consultations à l'urgence attribuables au cannabis : données de l'étude Coûts et méfaits de l'usage de substances au Canada (2007-2020) », *Health Promotion and Chronic Disease Prevention in Canada: Research, Policy and Practice*, vol. 45, n° 6, Ottawa (Ont.), Agence de la santé publique du Canada, 2025. <https://doi.org/10.24095/hpcdp.45.6.01f>